



*Banco Central de Nicaragua*  
*Emitiendo confianza y estabilidad*

## **Firma del Convenio de Cooperación Técnica para fortalecer las estadísticas de Cuentas Nacionales**

**Presidente del Banco Central de Nicaragua, Ovidio Reyes R.**

**22 de mayo 2017**

Buenos Días Dr. Carlos Melo, Representante del Banco Interamericano de Desarrollo, funcionarios del Banco Central, periodistas que participan en esta Conferencia y pueblo nicaragüense que nos ve y escucha.

El día de hoy estamos firmando con el Banco Interamericano de Desarrollo, el Convenio de Cooperación Técnica para Fortalecer las Estadísticas de Cuentas Nacionales. Desde los años 90, el BCN ha venido desarrollando el Sistema Estadístico del país fortaleciendo las Cuentas Nacionales de manera continua, se han realizado cambios en los años de referencia 1980, 1994 y 2006.

Mediante estos desarrollos, hoy se elaboran las cuentas con la periodicidad trimestral, la cuenta satélite de turismo, la matriz insumo producto, el índice mensual de actividad económica y se actualizan y mejoran las estadísticas de balanza de pagos, fiscales, monetarias y financieras.

Asimismo, en el marco de la comparabilidad internacional y la transparencia se han adoptado las recomendaciones metodológicas incorporadas en los manuales internacionales para la compilación de estadísticas, con lo cual Nicaragua se ha posicionado a nivel nacional e internacional, entre los países con reconocida trayectoria estadística.

Lo anterior ha contado con la colaboración de organismos financieros internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Centro Regional de Asistencia Técnica de Centroamérica, Panamá y República Dominicana, del FMI, el Banco Interamericano de Desarrollo, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, el Consejo Monetario Centroamericano, entre otros.

El proyecto de "Cambio de Año de Referencia del Sistema de Cuentas Nacionales" que va del año 2006 a 2018" contribuirá al fortalecimiento del Sistema Contable Nicaragüense y se enmarca en el Programa de Modernización de las Estadísticas Macroeconómicas que ha venido ejecutando el Banco Central para proveer información actualizada y oportuna en apego a los estándares internacionales, con tal fin que contribuya al diseño de políticas públicas y a la toma de decisiones por parte del Gobierno y los agentes económicos.

La cooperación técnica BCN-BID – con una duración de cuatro años – contempla una rigurosa y sistemática recopilación de insumos que permitan la adecuada implementación del Cambio de Año de Referencia. Asimismo, incorpora la capacitación del personal que ejecuta el proyecto y el intercambio de experiencias con otros países compiladores de estadísticas.

Agradecemos al BID por su apoyo al desarrollo estadístico de nuestro país, al contribuir con esta cooperación y por la confianza depositada en el BCN como el organismo ejecutor.

Muchas gracias.